

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PSETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 3 minutos,
y se pone á las 5 horas y 26 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El tránsito de santa Dorotea, virgen y mártir, en Cesárea de Capadocia. En su martirio se convirtió á la fe Teófilo, quien murió también por la fe.

Los santos mártires Saturnino, Teófilo y Revocata, en el mismo día.

San Silvano, obispo, en Emesa, ciudad de Fenicia, el cual habiendo gobernado aquella iglesia por espacio de cuarenta años, en tiempo del emperador Maximiano fué juntamente con otros dos echado á las fieras, y despedazado todo su cuerpo recibió la corona del martirio.

San Antoliano, mártir, en Clermont de Alvernia, en Francia.

San Vedasto, obispo de Arras, y san Amado, obispo de Maestrich, en el mismo día.

San Guarino, cardenal y obispo de Palestrina, en Bolonia, célebre por la santidad de su vida.

CULTOS.—*Mañana jueves.*—En las Teresas empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Purísimo Corazon de María: siendo la exposicion á las tres y media de la tarde, y á las seis se rezará el Rosario y despues la reserva.

En el Centro de las iglesias pobres, á las ocho, comunión, y al anochechar, rosario, meditacion y plática.

En la Merced, al anochechar, se hará un ejercicio muy devoto con exposicion del Copon en la capilla de la Reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

La extension del culto de San José.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nos concedais que imitemos vuestros sentimientos y los del purísimo Corazon de vuestra Madre, en la honra y amor debidos á San José.

PROPÓSITO.

Practicar en la vida de familia las principales virtudes practicadas por la Sagrada Familia en Nazaret.

SECCION EXTRANJERA.

MONUMENTO A LA VIRGEN DEL CARMELO.

Hace tiempo surgió en Santiago de Chile la idea de levantar una estatua á la Virgen María del Carmen en el mismo monte Carmelo, como un homenaje de la república de Chile á la patrona de sus ejércitos.

La idea tomó cuerpo, y está ya en vias de realizacion.

La construccion de la estatua se ha encargado á Paris, habiéndose ya puesto de acuerdo los caballeros chilenos, encargados de dirigir los trabajos, con los religiosos carmelitas del monte Carmelo en Siria, respecto á los planos del monumento.

La construccion de este está á cargo de la casa de Rapis, la que ya ha dado comienzo á la obra.

Los padres del Carmelo han comunicado al general de la orden en Roma, la fausta noticia del monumento con que la república de Chile va á hermostrar la montaña bíblica del Carmelo, y sin conocer tal vez las proporciones de la estatua, han manifestado su deseo de que fuese colocada en el

remate de la cúpula que corona el santuario de María en el Carmelo, para que así fuese vista desde el mar, á mucha distancia. Mas esta idea no ha podido aceptarse, pues el proyecto es completo; consta de graderías, pedestal ó columna, y la estatua de María, y si es posible, una reja que lo rodee. De este modo, el monumento se colocará en la cima del Carmelo y servirá de sitio obligado á las romerías piadosas de los peregrinos y viajeros que anualmente pasan de Siria á Palestina.

En el centro del pedestal irá un gran escudo de aquella república, y la dedicacion de la estatua grabada en varios idiomas. Para prevenir las dificultades, se van á conducir desde Europa todas las piezas de marmol, bronce, y hasta las piedras labradas que van á formar el monumento.

LOS ITALIANOS EN ABISINIA

Las nuevas operaciones militares iniciadas por el general Orero en Abisinia, indican que Italia se propone aumentar su influencia en Africa, si es que no trata de dar mayor estension á sus posesiones.

La columna expedicionaria italiana, compuesta de 6.000 hombres, la mitad de los cuales son indígenas, y dos baterías, debe de haber llegado á estas horas á Adua.

Es facil que el rey Menelik, animado por la actitud de sus aliados europeos, se decida á emprender una campaña formal contra sus adversarios Ras Aloula y Ras Mangascia.

Sin embargo, parece que los dos lugartenientes de Negus, Sejum, y Sebbat, no tienen muchos deseos de medir sus armas con los dos caudillos que no han querido reconocer al sucesor del rey Juan. El general Baldissers, á quien ha reemplazado el general Orero, desconfiaba grandemente de la fidelidad de Sejum y Sembhat, y evitaba por este motivo que las tropas italianas se aventurasen lejos de su base de operaciones. El nombramiento del general Orero y la campaña emprendida indican que en Roma prevalece otro criterio.

Segun el *Capitan Fracassa*, que puede contarse entre los órganos oficiosos de Italia, la expedicion que manda el general Orero no tiene otro fin que el de ayudar al Negus en la pacificacion de la Abisinia. No es, por lo tanto, una nueva etapa de la ocupacion italiana; y dadas las cláusulas del tratado que se estipuló con Menelik, no es posible que el gobierno de Humberto I trate de apoderarse de Adua.

A pesar de estas seguridades, no sería extraño que la expedicion diera por resultado el aumento de las posesiones de Italia. A menos que la suerte de las armas se muestre contraria al general Orero y se repita el desastre de Dogali.

ALHAJAS MUY INTERESANTES.

Segun leemos en la *Neue Freie Presse*, importante diario de Viena, se han encontrado valiosas alhajas en el antiguo tesoro de los emperadores de Constantinopla. Hace poco tiempo descubrieron algunos trabajadores, en la vieja casa del Tesoro, próximo al templo de Santa Sofia, una puerta de piedra que, al parecer, daba acceso á un profundo sótano.

El sultan nombró una comision, compuesta de tres altos funcionarios, para que presenciasen la apertura de la puerta, y por esta se pudo penetrar en un recinto abovedado, de poca elevacion y de extension considerable. En él hallaron numerosas alhajas y preciosidades, depositadas allí antes de la toma de Constantinopla por los turcos. Algunas han sido llevadas ya á los palacios imperiales. No se han dado á conocer al público detalles acerca del valor y particularidades del hallazgo. Sólo se sabe que hay una preciosa coleccion de armas, que un día pertenecieron al emperador Constantino Paleólogo.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Siguen faltando noticias importantes de Portugal; pero la razon de esto es clara y la hallamos confirmada en los mismos periódicos portugueses. *O Dia*, llegado hoy, confiesa que «todos los portugueses se duelen de las afrentas que han recibido de Inglaterra; todos desean prepararse, si no para vengar las recibidas, para evitar otras nuevas; todos están resueltos á sacrificarse y arrostrar peligros por la honra de la patria; pero ninguno se entiende.» No cabe duda de que con tales divisiones y con no saber todavía, como cuenta el mismo periódico, si «la alianza con España podrá ser más ventajosa que lo que ha sido para Portugal la de Inglaterra,» nuestros vecinos se hallan en una situacion poco envidiable.

— En lo que no cejan ni se enmiendan es en ver peligros por la frontera de España. A *Noçao*, llegado hoy, habla de órdenes comunicadas á las guarniciones fronterizas españolas para que estén preparadas á invadir Portugal al primer aviso, y enumera los cuerpos que puede el ejército invasor. Afortunadamente para su tranquilidad, *A Noçao* sabe que las fuerzas que tenemos preparadas no pasan de 6.000 hombres.

— En Lisboa se sigue ignorando lo que ocurre, ó si algo ocurre, en Mozambique. Cuando menos, el gobierno dice que no ha recibido noticia ninguna de esa colonia.

— Nuevas señales de que la alianza con España no acaba de entusiasmar á los portugueses. Dice un telegrama de *El Imparcial*:

«*O Correto da Manhã* y *O Jornal do Comercio*, ambos órganos oficiosos, se ocupan hoy en sus artículos de la cuestion referente á la alianza de España y Portugal.

Los citados periódicos dicen que antes de hacerse la alianza debe Portugal artillar sus puertos y mejorar su ejército.»

— Corren con gran insistencia y muy acreditados en Munich rumores acerca de la retirada de M. Lutz actual presidente del Consejo de ministros en el reino de Baviera. No se puede asegurar que abandone el poder; pero si que se encuentra muy desprestigiado á consecuencia de la última campaña del Centro católico bávaro, y que ha tenido que dejar como prueba de su derrota en el campo de batalla el *placet*, del que tanto caso han hecho siempre los Gobiernos regalistas, si bien ya conocen que vale poco dadas las circunstancias especiales de la Sociedad contemporánea.

— Se asegura que el gobierno belga va á convocar una nueva reunion de la conferencia internacional para la publicacion de las tarifas de aduanas. Créese que la primera sesion podrá verificarse á fines de la próxima primavera.

El 15 de Marzo de 1888 se inauguraron las sesiones de estas conferencias; pero luego se suspendieron indefinidamente.

Las naciones que aceptaron la invitacion de Bélgica fueron la república Argentina, Chile, el Estado independiente del Congo, Costa Rica, Dinamarca, España, los Estados Unidos, Inglaterra, Grecia, Haití, Hawai, Méjico, Nueva Zelandia, Portugal, Queenslandia, Rumania, Rusia, la república del Salvador, Sérvia, Suiza y la colonia Victoria.

El objeto de la conferencia es la creacion en Bruselas de una oficina internacional que traduzca y publique las tarifas de Aduanas. Estas oficinas tendrán un *Boletín* propio, donde se publicarán, en el plazo más breve posible, las leyes, disposiciones ministeriales, circulares de las direcciones y los tratados de comercio de las naciones que se adhieran al proyecto de que se trata, el cual fué aceptado en principio por los delegados de las naciones arriba mencionadas.

Hoy cuenta el gobierno belga con el ofrecimiento de casi todas las naciones del mundo de aceptar el proyecto.

— El tren correo que empleaba antes siete días y siete noches para ir desde Nueva York á San Fran-

cisca de California, atraviesa hoy esta misma distancia en cuatro noches y cuatro días y medio.

El tren, compuesto de ocho vehículos, camina con una velocidad de 85 kilómetros por hora.

¡Velocidad parecida á la que se emplea en nuestras líneas férreas.

SECCION NACIONAL.

MADRID 1 DE FEBRERO.

El extraviado sentido moral de esta sociedad, pervertido por la inconsiderada fiebre noticieril alimentada por la prensa, necesita diariamente de sensaciones fuertes y horripilantes. Los diarios que ante todo anteponen la cuestion del lucro, fomentan estos extravíos de las imaginaciones enfermizas, y todo periódico liberal, redactado á la moderna, cuida muy esmeradamente de servir á sus lectores un plato del día detallando el último crimen, aderezado con todo género de perfiles terribles y espeluznantes.

Con el título con que hemos encabezado estas líneas publican los periódicos estos relatos de crímenes, que á la larga causan el endurecimiento del corazón de toda una sociedad, y facilitan los caminos que conducen á la abyeccion moral.

No bastando nuestra desgraciadamente numerosa estadística criminal, acuden estos periódicos al extranjero en busca del relato del crimen de moda, y hoy estamos viendo en la prensa de gran circulación una competencia vitanda, reducida á procurar adelantarse *telegráficamente* noticias de la última declaración de la Higinia Balaguer que les ha salido ahora á los franceses.

Conste, ya que él se enorgullece de estos triunfos, que tambien lo son de la inmoralidad, que *EL Imparcial* parece ser el que lleva la palma, por más que ésta no sea nada envidiable.

Pero conste tambien que toda conciencia honrada y toda persona de recto sentido condena y anatematiza enérgicamente á estos noticieros de la inmoralidad criminal, así como á los que con sus suscripciones y auxilios sostienen y fomentan estas empresas periodísticas.

— En las cercanías de Maguncia se encontraron, hace pocos días, un gran número de monedas que se creen fueron enterradas en aquel sitio al empezar la guerra de los 30 años, pues llevan las fechas de 1550 á 1620. Hay entre las mismas algunas rarísimas, como por ejemplo un florin de oro de Francfort, del cual se sabe que en todo el mundo no existe más que otro ejemplar.

— El ministro de Marina puso ayer á la firma de la regente un decreto suprimiendo la direccion Hidrográfica, que se refundirá en la de Establecimientos científicos.

Al frente de la seccion se destinará un jefe del depósito hidrográfico, capitán de navío ó fragata de cualquiera de las escalas del cuerpo general de la armada.

La plantilla de empleados, delineadores, grabadores, dibujantes, etc., quedará reducida en una mitad.

— Las últimas reducciones del contingente armado han hecho que se reduzcan los destacamentos de artillería de nuestras posesiones de Africa y los de las islas Canarias.

Ha bastado conocer esta noticia para que todo el mundo se pregunte si no sobrarán fuerzas en otras partes ó harán menos falta que en puntos tan importantes como nuestras codiciadas plazas de Africa y Canarias, que quedan casi desguarnecidas.

— Varias personas que se interesan en el porvenir de nuestra abatida ganadería, y se preocupan por la suerte de las clases sociales que en primer término sufren la carestía de la alimentacion pública, piensan solicitar de nuevo la cesion del servicio de Mataderos en esta corte; y al efecto, han abierto una suscripcion con el objeto de reunir el capital que se necesita y realizar tan laudable pensamiento.

Hasta ahora se han suscrito 585,000 pesetas.

— En el manicomio provincial de Zaragoza ha ingresado un sargento de la Guardia civil, llamado Bartolomé Palmer Paies, el cual llevaba muchos años de servicio é iba á ascender á alférez, cuando se dictaron órdenes por el ministerio de la Guerra prohibiendo el ingreso en la escala.

Tal impresion le causó la noticia que perdió la razon.

— Ha sido robada la iglesia de Santa María, de Jerez de los Caballeros, llevándose los ladrones dos cálices de plata, un copon de metal blanco, un viril de plata dorada, un Crucifijo de plata y otros efectos, cuyo valor total se calcula en unas 250 pesetas.

Los ladrones entraron forzando una puerta despues de darle varios barrenos con berbiquí.

— El alcalde de Málaga, segun acuerdo de aquel ayuntamiento del día 28 del actual, ha elevado á la regente una exposicion, indicando la ciudad de Málaga para residencia de D. Alfonso, durante una temporada, despues de haber pasado su grave enfermedad.

— En la Coruña los serenos observaron el domingo de madrugada un extraño caso de sonambulismo.

En direccion á Monelos vieron pasar por la calle de Caballeros á una anciana ensangrentada, que solo vestía la camisa, una chambra y pañuelo á la cabeza. Detuviéronla y le preguntaron su nombre y á donde se dirigía.

Ella con cierto sobresalto y como atontada contestó primero que no sabía adonde iba, ni donde estaba, ni por qué se hallaba allí.

Manifestó despues que se llamaba María García Rosal, de setenta años de edad, natural de Caldelas (Pontevedra), viuda, pobre y sola.

Conducida al hospital, supose luego que la pobre sonámbula se arrojó por una ventana á la calle, y continuó sin despertar, andando, hasta que la detuvieron.

— Leemos en nuestro querido compañero *La Verdad*, de Castellon de la Plana:

«Segun se nos dicen á última hora, pronto nos enviarán una protesta adhesion, que contendrá la doctrina del artículo *Torpe concubinato* y estará firmada por todos los curas y sacerdotes de la diócesis de Tortosa, haciéndose solidarias de todo lo que ha dicho el Sr. Balaguer. ¡Adelante! y venga pronto, que la publicaremos con orla.»

¡¡Viva el clero!! ¡¡Viva el matrimonio canónico!!

— Dice un periódico de Logroño:

«Anteayer y ayer salieron muchas personas de esta capital para Buenos Aires. La enfermedad de emigracion lejos de curarse se va agravando por desgracia de día en día, lo cual quiere decir que los males de nuestro país no encuentran remedio.»

— Caso verdaderamente raro, el que ha ocurrido hace dos ó tres días en Ondárroa.

Salió la cofradia de pescadores con unas veinte lanchas, cuando hallándose mar adentro, á bastante distancia del puerto, los tripulantes, que habían emprendido su faena en buena salud, se encontraron atacados del dengue.

Júzguese de los apuros de aquella pobre gente para volver al puerto.

Este caso parece confirmar la opinion de algunos de que la causa de la delencia reinante está en la atmósfera, pues sin duda los pescadores de Ondárroa fueron víctimas de alguna ráfaga de viento que los postró á todos.»

— Dice un diario gallego:

«Las señoras de Pontevedra trabajan activamente para conseguir del nuevo Alcalde el que se acompañen las saluciones á la Virgen al cantar los municipales las horas de la noche.

Se nos dice, no creemos sea cierto, que esta autoridad prohibió unos días hace una procesion de San Sebastian con un fútil pretexto.»

¡¡Viva la libertad!!

— En la bahía del Puerto de Santa María ha fondeado el hermoso crucero ingles, de 3 palos, *Malahar*, anclando junto á Cádiz.

La dotacion la componen más de 3.000 hombres.

Cuando llegó al puerto tenía colgados 15 botes en actitud de hacer desembarco.

Ignórase qué rumbo tomará, y se dice que tiene órdenes reservadas.

— La Orden de las Escuelas Pías se prepara á celebrar en todas sus casas solemnes fiestas en accion de gracias por la beatificacion del venerable Padre Pompilio María Pirotti, Sacerdote de las Escuelas Pías, proclamado beato el domingo último.

— Los Sacerdotes de la Mision de esta Corte tambien están preparando un solemne tríduo para celebrar la elevacion á los altares del nuevo bienaventurado Venerable Perboyre, Sacerdote de la Congregacion de la Mision.

— Los masones andan hace algun tiempo tan revueltos, que no paran los chirimbolos de las logias en parte alguna, y las excomuniones mutuas se las lanzan con una prodigalidad que da gusto.

Segun anuncia un órgano de la secta, el soberano gran Consejo general ibérico ha anulado los diplomas de los *principes* de la Or. GGr. Sres. Nicolas Diaz Pérez y Conde Alberto de Das, que han sido bajas, perdiendo todos sus derechos que en aquella Ob. no podrán jamás adquirir.

¿Qué habrán hecho estos *principes* para ser tratados así?

Todo esto debe ser cuestion de *tras logia*, porque los excomulgados no se han convertido á la religion que nosotros sepamos.

¡Cuidado si dan disgustos el mangoneo de los chirimbolos masónicos!

— El nuevo Arzobispo de Santiago de Cuba ha llegado á la capital de su Diócesis el 2 del pasado en el mejor estado de salud, no obstante las molestias del mareo.

El recibimiento que dispensaron al Prelado fué muy afectuoso y entusiasta, acudiendo todas las autoridades civiles y militares y todas las corporaciones allí establecidas.

— Se trata de crear un nuevo Obispado en Filipinas, compuesto de las islas de Mindanao, Joló y las adyacentes.

NOTICIAS DE CUBA.

Los periódicos de la Habana, recibidos ayer, dicen que dos nuevas partidas de bandoleros, perfectamente organizadas, se han presentado en Vuelta Abajo, las cuales, conociendo la táctica de persecucion que contra ellas despliega el general Salamanca, se burlan con facilidad de ella, quedando impunes todas las fechorías que ejecutan en los campos.

— A consecuencia de haber comido queso del país, comprado en el café *Louvre* de Matanzas, han resultado intoxicadas de suma gravedad más de veinte personas, habiendo fallecido algunas de éstas.

El juez de instruccion instruyó las oportunas diligencias contra el fabricante de dicho queso, que ha resultado ser D. Simon Rodríguez, vecino de Bacunayagua.

La Lucha, de la Habana, con motivo de esto, dice que la ciudad de Matanzas está gobernada de la manera más lastimosa y deficiente que puede imaginarse.

— Ha quedado definitivamente constituida en Guamo la colonia que se llamará *Villa de Salamanca*, la cual se compone de 37 familias.

El general Cardona sorteó por sí mismo los terrenos y casas, entregando los títulos oportunos á los favorecidos un empleado del gobierno general.

Los colonos quedaron muy satisfechos.

— De la cárcel de Cárdenas se escaparon á principios de este mes cinco presos de consideracion, entre ellos el bandolero Vicente Bernal Bocio, complicado en el secuestro de un niño, el cual había pertenecido á la partida de Matagas.

— En los últimos días de Diciembre fué secuestrado en Nueva Paz, por una partida de bandoleros, D. Adolfo Molina, el cual debió su salvacion á la Guardia civil, que despues de un vivo tiroteo con los bandidos, logró dispersarlos, dejando en libertad al cautivo.

— *La Correspondencia de Cuba* publica una lista de las partidas de bandoleros que merodean por los campos, las cuales son la de Mirabal, Matagas, Manuel García, Vicente García, Sixto Valera, Gallo Sosa, José Plasencia, Pablo Gallardo, Domingo Montelongo, Andres Santana, Victor Cruz, Antonio Mayor, Tomas Cruz, Eulogio Rivero, Pedro Palenzuela, Pardo Rosales, Arturo García y la de Espinosa.

— Mercado de la Habana el 9 de Enero: oro español, del 240 1/4 al 240 1/2. Cambios quietos; giros sobre los Estados Unidos, oro, 9 1/2 premio; á corto plazo, oro 10 1/4 premio. El mercado de azúcar quieto. En Cárdenas se han vendido 3.000 sacos centrifuga, polarizacion 96° á 287 1/2 pesos oro el quintal.

GACETILLA LOCAL.



Segun acaba de comunicarnos por medio de es queia mortuoria nuestro muy querido amigo don Antonio M. Alcover, Pbro., á las dos de la tarde de ayer falleció en el Señor su amado tío, apreciado amigo nuestro el Rdo. Sr. D. Pedro J. Alcover.

Muchas y muy fervientes han sido las súplicas que, en demanda de salud para el que ya no existe, se elevaron á Dios, mas el Señor ha querido para sí al celoso Sacerdote, y hoy creemos que, piadosamente pensando, gozará ya su alma de las glorias eternas.

Por si algo tiene entretenido su espíritu, rogamos encarecidamente á nuestros amigos una oracion para el finado.

La Redaccion de *EL ANCORÁ* siente como el que más el fallecimiento del que fué su amigo, y por su alma ruega á Dios, al mismo tiempo que envía el más sentido pésame á la familia del Sr. Alcover, y en particular á su sobrino D. Antonio.

Ayer bajó al sepulcro la virtuosa señora doña Asuncion Guasp y Vicens, esposa del Comisario de Guerra D. Francisco Pou y Roca, hermana del notario D. Emilio Guasp, y prima de D. Felipe Guasp, Director y propietario de *El Diario de Palma*.

Al dar el más sentido pésame á su desconsolada familia, dirigimos fervorosas preces al Altísimo para que conceda á la finada la inmarcesible corona de la gloria.

Días atras, hallándose en el pueblo de San Lorenzo, fué acometido de un ataque de apoplejía el presbítero D. Félix Campins.

Trasladado á esta ciudad, sabemos que continúa en mejor estado en la grave enfermedad que está padeciendo.

Suplicamos á nuestros amigos que eleven oraciones á Dios para que alivie al enfermo en sus dolores, y le conceda la salud á la mayor brevedad.

Segun resulta del almanaque judicial que debe regir en todos los tribunales de España, en el presente año hay inhábiles 73 días, con inclusion de los domingos, agregando á aquella cifra como inhábiles tambien los de los santos patronos de los pueblos donde se celebren y los días que se destinen para el estero y desestero del tribunal, como dispone la sentencia de 17 de Abril de 1869.

A nuestro colega *El Palmesano* se le ha dicho que la autoridad ha prohibido que se exhiba por estas calles la murga, ó lo que sea, de lisiados que, provistos de estridentes instrumentos, recorría el domingo las de esta ciudad.

Permita el colega que le digamos que le habrán embromado, pues la murga á que alude, se paseaba ayer muy campante por esta capital.

Si no se ha prohibido, creemos que la autoridad se colocaría en buen lugar, si lo dispusiera así.

Algunas brigadas de peones, pagadas por el Ayuntamiento, se ocupan en quitar el barro que á causa de las lluvias se ha formado en muchísimas calles de esta ciudad.

No hay que decir que las Plazas de Cort, Mayor y de la Puerta Pintada se hallan intransitables, y que muchísimas calles se encuentran en el mismo mal estado por los baches y lodo que en ellas se han formado.

Al propio tiempo que aplaudimos la disposicion de mandar que se quite el barro de las calles, deseamos que esta acertada medida se haga extensiva á todas las que lo necesiten.

Y ninguna tiene tanta necesidad como la de Rubí. Igualdad ante la ley.

La estadística de las causas que han terminado en la Audiencia de este territorio, durante el año que acaba de transcurrir, asciende á cuatrocientas noventa y nueve; esto es, por sentencia, con inclusion de las diez falladas por Jurados, ciento ochenta y seis; por sobreseimiento, doscientas setenta y nueve; y treinta y cuatro por inhibicion.

Durante la pasada noche y esta mañana han caído sobre esta ciudad abundantes lluvias, acompañadas de nieve, muy favorables para las sembradas.

Demos gracias á Dios.

Nuestro paisano el tenor D. José Brotat ha obtenido un éxito muy satisfactorio en el teatro Lodi de Italia. La prensa de aquella localidad le ha tributado entusiastas y merecidos elogios por lo bien que cantó é interpretó la ópera *Cármén*.

Sírvanle de estímulo estos triunfos para continuar la brillante carrera que con tan favorables auspicios ha emprendido.

Ayer tarde el concejal D. Santiago Villalonga, individuo de la comision de cementerios, giró la correspondiente visita al de esta ciudad, acompañado del maestro de obras Sr. Segura, observando cuidadosamente su estado, del cual quedó enteramente complacido.

Procedente de Cardiff, con cargamento de carbon, llegó ayer tarde á nuestro puerto el vapor *Palma*.

Esta mañana, á las ocho y media, procedente de Alicante é Ibiza, ha llegado el *Union*. Ha traído la correspondencia y 22 pasajeros.

Ayer se despacharon la corbeta *Anibal*, patron D. Gaspar Massot, para Barcelona, con lastre; y el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, para Barcelona, con efectos.

Hemos recibido el cuaderno 234 de la obra *España, sus monumentos y artes—su naturaleza é historia*. Contiene los pliegos 101 hasta el 112 del tomo titulado *Islas Baleares*, por D. Pablo Piferrer y D. José M.^a Quadrado.

Damos las gracias á los editores Daniel Corteza y Compañía por la deferencia que les merecemos.

Entre los 49 pasajeros que se llevó ayer tarde para Barcelona el vapor *Lulio*, figura el Reverendo P. Paulino Alvarez.

A despedirle en el muelle fueron varias personas de la nobleza mallorquina.

Hoy era esperado el nuevo magistrado de la Audiencia de esta capital D. Otero Bonifacio Fernández.

Noticias de la isla de Menorca:

— En la noche del miércoles último se desencadenó un violentísimo temporal en Ciudadela, reinando desde entónces un furioso vendabal que ha levantado una tempestad en el mar de las imponentes. De

algun beneficio, sin embargo habrá sido el repentino cambio de tiempo, pues las lluvias que han caído, especialmente las de anteayer y hoy, habrán sido recibidas con alegría por los hombres del campo, el cual necesitaba ya de riego. Como es natural el frío ha vuelto á visitarnos despues de algunas semanas de tiempo primaveral.

— Procedente de Marsella, ha fondeado en el puerto de Mahon á las ocho de la mañana de hoy, el vapor frances *Orán* de la compañía Tonache al mando del capitán Monsieur Bouquets, con 25 tripulantes, 455 toneladas y cargamento de vino y granos.

Dicho buque salió anteayer, veinte y nueve, de Marsella para Cete habiéndole sobrevenido el temporal reinante á cosa de las diez de la noche. Un fuerterte balance rompió los obenques de estribor del palo trinquete, causando la pérdida de este y por consiguiente la del mastelero del palo mayor.

Se proveerá de carbon y cuando el tiempo lo permita seguirá su viaje á Cete.

— La escuadra de los Estados Unidos que continúa anclado en este puerto ha tomado hasta hoy para sus dotaciones 3.161 kilos carne, 3.085 verdura y 2.582 pan.

— En la Casa de Misericordia de Mahon existían hoy 105 acogidos de los cuales 65 son varones y 40 hembras; y en el Hospital Civil 16 varones y 19 hembras.

— Cou motivo de la gruesa mar promovida por el duro viento N., los trabajadores ocupados en las obras de la fortaleza de Isabel II no pudieron el día 30 subir á dicho punto.

— En el Hospital civil de esta ciudad ingresaron algunos tripulantes de la barca rusa que existe fondeada en este puerto atacados de la gripe.

Banco de España

Sucursal en Palma

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos, esta Sucursal celebrará Junta general ordinaria de señores Accionistas el día 16 del corriente á las doce de la mañana.

Las papeletas de asistencia á dicho acto se facilitarán en la Secretaria ocho días antes del señalado para la celebracion.

En la portería de esta Sucursal queda expuesta la lista de señores accionistas, con derecho de concurrir á la Junta.

Palma 1.º de Febrero de 1890.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.



LA SEÑORA
D.^a MARÍA DE LA ASUNCION GUASP Y VICENS

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su esposo, hijos, padres, hermanos, hermano político, tios y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos que rueguen á Dios por la finada y asistan al funeral que debe celebrarse mañana juéves, á las once de la misma, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.



VIAJE A MARSELLA

El vapor

LULIO

saldrá de este puerto para el de Marsella el martes 11 de Febrero próximo, admitiendo carga y pasajeros.
Para informes dirigirse, Victoria, 14.

Alquiler

Se alquila un segundo piso de la casa núm. 31 de la calle de S. Jaime.
En el principal informarán. 1-3

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4, á las 7:40 n.

El Senado ofrece escaso interés.

El Sr. Gamazo padece una gástrica: esta tarde recargó nuevamente la calentura, ascendiendo á cuarenta grados.

Mañana se reanudará el debate político.

Madrid 4, á las 10 n.

En Sanlúcar ha fallecido repentinamente el Duque de Montpensier. La familia real se halla en casa del infante D. Antonio.

En el Senado se aprobó hasta el artículo 19 de la ley de empleados.

Madrid 4, á las 10:15 n.

Congreso.—El debate sobre el dictámen de incompatibilidades ha sido impugnado por el Conde de Xiquena.

En Betanzos se ha descubierto una sociedad de monederos falsos. Hay cuatro presos. Se cree que tiene extensas ramificaciones, que hay comprometidas importantes personas, y que algun dinero procede de Madrid.

Madrid 5, á las 2 m.

El Duque de Montpensier ha fallecido á las cinco de la tarde á causa de un derrame seroso, paseando en su finca Labrera; con este motivo á la una ha marchado en tren especial el infante D Antonio. Se tributarán al difunto los honores fúnebres. Se ignora en dónde se verificará el entierro. La Condesa de Paris, que estaba en Villamanrique, se trasladó á Sanlúcar.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	120 00
Cambio Mallorquin.	86 00
Ferro-carriles de Mallorca.	63'50
Alumbrado por Gas.	140'00
Harinera Mallorquina.	106'00
MADRID.	
4 p ⁰⁰ interior.	74'25
4 p ⁰⁰ amortizable.	87'90
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'70
Banco de España.	402'50
Tabacos.	106'00
BARCELONA.	
4 p ⁰⁰ perpetuo interior.	74'20
4 p ⁰⁰ perpetuo exterior.	75'87
4 p ⁰⁰ amortizable.	00'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	106'00
Banco Hispano-Colonial.	53'72

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3, DUPLICADO.